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對「資助幼兒教育」的意見 
陸趙鈞鴻 

(陸趙鈞鴻兒童發展研究中心主席) 

 

香港的學前教育一直都未有列入為強迫教育之列，今次施政報告

提出的「資助幼稚園計劃」之「學前教育學券制」是個宏觀政策，是

個精心策劃以輔助優質幼兒教育發展的方案，是值得幼教同工感謝政

府對學前教育的重視的。 

本人非常支持「學前教育學券制」，因為參與「學券制」的學校

可讓學生、家長以至老師三方面都受惠： 

一、 學生方面，可以得到更優良的學習環境及合理的、高素

質的教育。 

二、 家長方面，可減輕支付小朋友學前教育費用的經濟壓

力。 

三、 教師方面，可獲增加培訓的機會。教師的專業素質好，

必能提升教學素質，而最受惠的就是學生。 

至於沒有參與「學券制」的學校的教師，也沒有為教育當局所忽 

略，政府亦有完善的安排以資助教師繼續進修，足以保證全港幼兒教

育教師的素質提高。 

對於各界認為取消「幼稚園教師的薪酬建議」是對教師的一大 

打擊的論調，本人認為辦學團體、辦學人士都有辦學熱誠及操守，應

該給予教師合理的薪酬，因為這是對幼教教師專業工作的認同和尊

重。 

 我謹期待幼兒教育界在「資助幼稚園計劃」下，能善用政府的資

源，提升學前教育的素質，積極努力，造福下一代。 


